



El teatro y la muerte en la calle

Quiso romper el encierro sofocante de la sala burguesa, a la que sólo tienen acceso unos pocos. Soñó con devolver el teatro a los grandes públicos populares. Quiso sacarlo a la intemperie, retornar a los tiempos originarios en que el espectáculo vivía en calles y plazas, ante los templos, en ruidosos mercados o en cruces de caminos. De manera cruel, la muerte lo golpeó en la calle.

En los años 80, Juan Edmundo González fue uno de los talentosos directores que formularon y dieron impulso en Chile al movimiento del teatro callejero. Egresado de la Escuela de Teatro de la Universidad de Chile, formó con Andrés Pérez el Teatro Urbano Callejero, que escenificó el relato de García Márquez "La increíble y triste historia de la Cándida Eréndira y su abuela desalmada".

Llevó al teatro "Un extraño ser con alas", obra basada también en un cuento de García Márquez, que alcanzó éxito clamoroso, dirigió piezas de García Lorca, Eurípides y otros autores antiguos y modernos, buscando siempre la renovación y el contacto directo con el pueblo.

En Valparaíso, donde vivió en los últimos años, desplegó iniciativa y tenacidad para obtener la recuperación, como sala teatral, del viejo cine Mauri, adyacente a la casa porteña de Neruda, "La Sebastiana".

Hace unos días, Juan Edmundo González fue encontrado agónico en un escaño de una plaza de Valparaíso. Hospitalizado como indigente, falleció a consecuencias de una bronconeumonía y complicaciones cardíacas. Tenía 47 años de edad.

Muertes como ésta han sido típicas entre los hombres y mujeres de la cultura en Chile. Habitualmente originan comentarios sentimentales y hasta lacrimosos sobre el triste sino de los artistas y tópicos análogos. ¿Hasta cuándo?

LA Época 29.10.95 p.8

El teatro y la muerte en la calle [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El teatro y la muerte en la calle [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)